

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración, Call del Bastion núm. 39

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## DISCURSO DE VÍCTOR HUGO.

A continuación traducimos de «Le Télégraphe» el discurso pronunciado por el eminente poeta francés en el banquete celebrado en París el día 19 del actual para conmemorar la abolición de la esclavitud.

Señores:

Héme aquí presidiendo, es decir, obedezco. El verdadero presidente de una reunión como ésta, en un día como este, debiera ser el hombre que ha tenido el inmenso honor de tomar la palabra en nombre de la raza humana blanca, para decir á la raza humana negra:

—¡Eres libre!

Todos conocéis á este hombre, señores: es Schoelcher. Si me encuentro en este sitio, es porque él lo ha deseado. Así, pues, le he obedecido.

A esta obediencia va mezclado, sin embargo, cierto placer: el placer de hallarme entre vosotros.

Es una dicha para mí poder estrechar en este momento las manos de tantos hombres importantes que han dejado gratísimo recuerdo en la memorable emancipación humana que hoy celebramos.

Señores, el momento actual será culminante en este siglo; es un punto de llegada, es también un punto de partida; tiene fisonomía propia; al Norte el despotismo, al Sur la libertad; en el Norte la tormenta, en el Sur la calma. En cuanto á nosotros, puesto que somos simples investigadores de la verdad, puesto que somos soñadores, escritores, filósofos atentos; puesto que nos hallamos aquí reunidos en torno de un pensamiento único, mejorar la raza humana; puesto que somos, en una palabra, hombres apasionadamente ocupados de este gran asunto: el hombre, saquemos provecho de nuestra unión, fijemos la vista en el porvenir, preguntemos lo que hará el siglo XX. Políticamente ya lo sabéis. No necesito decíroslo. Geográficamente permitidme que me limite á esta indicación, quiero ser muy breve, llamando vuestra atención hácia un solo punto: el destino de los hombres está en el Sur.

Ha llegado el momento de hacer al mundo antiguo esta advertencia: es preciso tener un nuevo mundo. Ha llegado el momento de hacer observar á Europa que tiene á su lado al Africa. Ha llegado el momento de decir á las cuatro naciones de las que sale la historia moderna, Grecia, Italia, España, Francia, que no olviden dónde se encuentran, que su misión se ha modificado sin transformarse, que siempre ocupan la misma situación responsable y soberana en la costa del Mediterráneo, y que si se las agrega un quinto pueblo entrevisto por Virgilio y que se ha mostrado digno de esta gran mirada, Inglaterra, se tiene casi todo el esfuerzo del antiguo género humano hácia el trabajo, que es el progreso, y hácia la unidad que es la vida. El Mediterráneo es un lago de civilización; no sin motivo ciertamente tiene aquel mar en una de sus orillas el antiguo mundo, y en otra el mundo ignorado, es decir en una parte toda la civilización y en otra toda la barbarie.

Ha llegado el momento de decir á ese grupo ilustre de naciones: ¡Unios! Id al Sur. ¿No veis el dique? Héle allí delante de nosotros, ese montón de arenas y cenizas, esa masa inerte y pasiva que desde hace seis mil años es un obstáculo para la mar-

cha universal. Ese monstruoso Cham que detiene á Sem por su enfermedad: el Africa.

¡Qué tierra tan extraña! Asia tiene su historia; América tiene su historia; la misma Australia tiene la suya, que data desde su principio en la memoria humana; Africa no tiene historia; rodéala una especie de leyenda oscura. Roma la tocó para suprimirla, y cuando se creyó libre de Africa, Roma lanzó sobre aquella muerte inmensa uno de esos epítetos que no se traducen: «Africa perpentosa.» Es el prodigio. Es lo absoluto en el horror. Es la llamarada tropical, en efecto, es Africa. El que vé al Africa, queda ciego. Un exceso de sol es un exceso de noche.

¡Pues bien! este horror va á desaparecer.

Dos pueblos colonizadores que son dos grandes pueblos libres, Francia é Inglaterra, se han apoderado del Africa; Francia la ocupa por el Oeste y el Norte, Inglaterra por el Este y el Mediodía. Italia acepta su parte en este trabajo colosal. América une sus esfuerzos á los nuestros, pues la unidad de los pueblos se revela en todo; Africa es importante para el universo; semejante supresión de movimiento una requisita sumamente minuciosa que no dió resultado alguno, pues no se encontró nada por más tiempo á que esté paralizada una quinta parte del globo. Los atrevidos zapadores se han arriesgado y desde sus primeros pasos, aquel suelo extraño ha aparecido tal y como es; aquellos paisajes lunares se convertirán en paisajes terrestres; Francia está dispuesta á llevar allí un mar; aquella Africa feroz no tiene más que dos aspectos; poblada es la barbarie, desierta es el salvajismo, pero no se oculta; los lugares que se creen inhabitables, son ya climas posibles; por todas partes ríos navegables; se levantan bosques y vastas enramadas que oscurecen por todas partes el horizonte. ¿Cuál será la actitud de la civilización ante aquella fauna y aquella flora desconocidas? Gigantescos aparatos hidráulicos están preparados por la naturaleza y esperan al hombre; se ven los puntos en que germinarán las ciudades; se adivinan las comunicaciones; se dibujan cadenas de montañas; se hace practicables collados, estrechos y desfiladeros; aquel mundo que espantaba á los romanos atrae á los franceses.

Observad de qué modo tan magestuoso se realizan los sucesos. Existen los obstáculos como ya he dicho; cumplan su misión, que es la de dejarse vencer. Pero no lo hacen sin dificultad. En el Norte, vuelvo á insistir en esto, se opera un movimiento, el «divide ut regnes» ejecuta un colosal esfuerzo, se producen los supremos fenómenos monárquicos; el imperio germánico reúne todas sus fuerzas contra lo que él llama el espíritu moderno; el movimiento moscovita ofrece un cuadro todavía más conmovedor. A la autoridad sin límites resiste algo que tampoco los tiene: al despotismo omnipotente que entrega los millones de hombres al individuo que exclama: ¡Yo lo quiero todo, lo tomo todo, lo tengo todo! el abismo lanza esta respuesta terrible: «¡Nihil!» Hoy asistimos á la espantosa lucha de este «nada» con aquel «todo.»

¡Espectáculo digno de meditación! ¡La nada engendrando el caos!

Jamás se ha planteado la cuestión social de una manera tan trágica; pero el furor no es una solución. Esperemos, que el poderoso aliento del siglo diez y nueve se hará sentir en aquellas lejanas re-

giones y sustituirá á la convulsión belicosa la terminación pacífica.

Si el Norte es inquietante, el Mediodía es tranquilizador. En el Sur se aumenta y fortifica un lazo estrecho entre Francia, Italia y España. En el fondo es el mismo pueblo, y Grecia se liga á él, pues al origen latino se superpone el origen griego. Estas naciones dominan el Mediterráneo, y la Inglaterra necesita demasiado de él para separarse de los cuatro pueblos que son sus dueños. Ya se dibujan los Estados-Unidos del Sur, bosquejo evidente de los Estados-Unidos de Europa. Ningun odio, ninguna violencia, ninguna cólera. Es la gran marcha tranquila hácia la armonía, la paz y la fraternidad. A los hechos nacionales vienen á agregarse los hechos humanos; ya se deja ver la forma definitiva; se adivina el grupo gigantesco; y para no salir de las fronteras que os trazais, para permanecer en el orden de cosas en que conviene que me mantenga, me limito, y esta será mi última palabra, á consignar este detalle, no es más que un detalle, pero es inmenso: en el siglo diez y nueve el blanco ha hecho del negro un hombre; en el siglo veinte Europa hará del Africa un mundo.

Hacer una Africa nueva, hacer al Africa antigua susceptible de ser manejada por la civilización, tal es el problema. Europa le resolverá.

¡Marchad, pueblos! Apoderaos de aquella tierra. Tomadla. ¿A quién? A nadie. Tomad aquella tierra á Dios. Dios da la tierra á los hombres. Dios ofrece el Africa a Europa. Tomadla. Allí donde los reyes llevarían la guerra, llevad vosotros la concordia. Tomadla, no por medio del cañon, sino por medio del arado; no por el sable, sino por el comercio; no por la batalla, sino por la industria; no por la conquista, sino por la fraternidad. Llevad el exceso de vuestra población al Africa, y de una vez resolvéis vuestras cuestiones sociales; cambiad vuestros proletarios en propietarios; ¡id, trabajad! Construid caminos, puertos, ciudades; no descanséis en cultivar, colonizar y multiplicar, y que en aquella tierra el espíritu divino se afirme por la paz, y el espíritu humano por la libertad.

(«La Mañana.»)

## EXTRANJERO.

El ministerio belga ha presentado un proyecto de ley relativo á las contribuciones. Este proyecto ofrece verdadero interés político, porque existiendo en Bélgica el censo electoral, la aplicación de la ley proyectada debería modificar la lista electoral. El proyecto suprime la tasa sobre los alquileres, que permitía crear electores ficticios; tiende á establecer sobre bases fijas y proporcionales los impuestos con arreglo al valor del alquiler de las casas, y prescribe la práctica de una visita cada vez que un contribuyente aumenta el valor de sus declaraciones. Esta última disposición tiene por objeto impedir que un contribuyente pueda hacerse elector por medio de una declaración falsa. En Bélgica, la cuestión de los electores ficticios desempeña un gran papel en la polémica de los partidos. Los clericales acusan á los liberales de crear electores en las ciudades, forzando las patentes, y los liberales echan en cara á los ultramontanos el hecho de obtener el mismo resultado en el campo exagerando las cuotas en todos sentidos.

\*  
\*  
\*

## Correo de hoy.

Madrid 26 de mayo.

Por fin no se ha verificado hasta ahora el acostumbrado Consejo de los lunes; pero puede todavía tener lugar en las últimas horas del presente día ó en las primeras del de mañana, porque, según mis noticias, el señor presidente del Consejo marchó al real sitio de Aranjuez sin determinar con sus compañeros acuerdo alguno, y manifestándoles solamente que desde aquella residencia comunicaría la resolución que tuviera por más conveniente, después de consultar con el Rey.

Se ignora, pues, en estos momentos, si el Consejo se reunirá en Aranjuez ó en Madrid, el lunes, el martes ó el miércoles, en sesión ordinaria ó bajo la presidencia de D. Alfonso XII. Verdad es que tampoco se sabe si el Rey ha de regresar mañana mismo ó si permanecerá en Aranjuez hasta el miércoles ó el jueves.

Justificadas estaban, por lo tanto, las dudas que acerca de este punto revelaba en mi carta de ayer. Hoy las reflejan los contados periódicos que aquí ven la luz el lunes, y nadie puede estrañar esta vacilación, puesto que, según dije al principio, los mismos ministros ignoran en este instante si salen para el Real sitio ó esperan aquí el regreso de su presidente y el de la Corte.

Pero ¿es normal, es verdaderamente insignificante la indecisión que en semejante acuerdo se observa? ¿No revela nada esta duda tratándose de uno de los Consejos que han de imprimir más huellas en la política?

Dejo á los lectores y al tiempo la contestación de semejantes preguntas contentándome con asegurar de nuevo que no hay todavía resolución unánime de los ministros acerca de la presidencia del Senado hallándose el punto pendiente del debate que don Alfonso mismo ha de presidir y de las ventajas y desventajas que allí presente cada candidatura. Los consejeros responsables volverán entonces á examinar los diversos nombres por la prensa citados y el acuerdo que resulte se convertirá en decreto sin salir del Consejo.

Si esto sucede el 27, tratándose de un nombramiento que al poder ejecutivo corresponde, natural es que no se encuentren tan adelantadas las candidaturas destinadas á la otra Cámara sobre las cuales la mayoría tan solo tiene el derecho de fallar. Los nombres que hayan de formarlas se acordarán después que regrese el Sr. Romero Robledo, al cual da esta muestra de consideración el Sr. Cánovas del Castillo, único y verdadero jefe de la mayoría.

Se equivocaría, sin embargo, notablemente el que creyera por estos datos que el ministerio acepta ya resignado y gustoso la dirección del Júpiter conservador, entrando con satisfacción por la única senda que consienten las circunstancias. Juzgan algunos ministros que las transacciones significan poco en estos primeros pasos de la vida parlamentaria y que no hay inconveniente alguno en que al Sr. Cánovas, director antiguo de la mayoría, pueden corresponder, sin desdoro del Gobierno, estas designaciones personales en que no tiene el Gabinete particular interés; pero no renuncian de modo alguno á lo que llaman los franceses «faire sa tête» cuando lleguen otros asuntos políticos.

Tan resueltos se hallan algunos ministros, tan decidido está principalmente el general Martínez Campos á seguir el rumbo previamente señalado á su etapa, que algún consejero de la Corona, después de estudiar la situación y convencido sin duda de las dificultades que por aquellos propósitos entraña, espresaba ayer mismo la posibilidad de viajar como simple ciudadano antes de que la estación de

baños termine.

Al comunicar á ustedes esta noticia que por autorizado conducto se me comunica y que no podremos comprobar hasta el 15 ó 20 de julio, debo también transmitir á mis habituales lectores como rumor de círculos elevados, pero sin responder de su exactitud, un dato cuya importancia estimarán todos sin que yo la encarezca: no tenemos en esta fecha negociación alguna oficial ni oficiosa pendiente con el imperio de Austria.

Y hoy si que puedo afirmar que termino con una nueva interesante.—C.

Madrid 26 de mayo.

Con motivo de hallarse actualmente la corte en Aranjuez, ha sido hoy interrumpida la costumbre que el general Martínez Campos estableció de celebrar Consejo todos los lunes bajo la presidencia del Rey.

Así es que el jefe del Gabinete ha partido esta mañana á las siete para aquel real sitio, con el fin de saber si S. M. acuerda que el Consejo próximo tenga lugar allí antes de su regreso á Madrid, del Escorial, ó que se aplase para el jueves, en cuyo día volverá el Monarca á la villa y corte.

Ausente de Madrid el primer ministro; exento de conferencias don Antonio Cánovas, pensando quizás en el próximo regreso del señor Romero Robledo, y ocupado el sucesor de este en el departamento de Gobernación en dar forma y académico color al Mensaje, por haberlo conceptualizado con sus coautores, tenemos á la política en el día de hoy presa de marasmo.

Sin embargo, este interregno de política macilenta, aceptada con entusiasmo por los previsores, evidencia que la llegada á Madrid del Sr. Romero Robledo será un acontecimiento al cual irán eslabonándose sucesos de político interés más que suficientes para dar el colorido apetecible al cuadro que debe exhibirse en breve á la espectación del país.

Dispónense á acudir á la estación á saludar al acumulado de Antequera multitud de amigos y aun trátase de obsequiarle con una serenata. A este agasajo nocturno y filarmónico debió aludir esta tarde un político eminente al decirnos: «Cuando Romero llegue á Madrid habrá quizás una que sea sonada.»

No nos equivocamos al anticipar á los lectores de «La Crónica» la noticia de que el Sr. Alvarez Bugallal pretende ocupar la primera vice-presidencia de la Cámara. Ahora debemos consignar que es posible alcance este puesto suspirado don Santurmino, recomendándole el Sr. Cánovas y no oponiéndose el Sr. Romero, ansioso de que la mesa del Congreso obtenga de la Asamblea las simpatías más apetecibles.

Respecto á lo que el pacificador de Cuba piensa con referencia á su conducta al comenzar la legislación, aventurado es cuanto se diga. Desde que el general sucedió al Sr. Cánovas vacó el cargo de llavero de la Presidencia y «La Política» cesó en sus funciones sin que le señalasen sucesor.

Lo único que podemos decir, sin temor de equivocarnos, imitando á don Antonio Cánovas en «sus buenos tiempos», que el Gobierno merece en la actualidad la omnimoda confianza de la Corona.

Esto preocupa al expresidente y lleva algo mohinos á los de su pléyade.

Asegúrasenos que el general que preside el Gabinete al despedirse para Puerto-Llano su amigo el conde de Valmaseda, ofrecióle á este el cargo de jefe del cuarto militar del Rey cuya vacante deberá ocurrir el día 16 del próximo junio. Añádese que el general Villate sonrió maliciosamente sin dar otra contestación á la oferta.

Desde Palacio á la capitánía general es corta la distancia y en uno y otro edificio funcionan constantemente telégrafos de señales.—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 24.

El Consejo de ministros celebrado esta tarde ha sido de mayor duración que los que ordinariamente se celebran en la Presidencia. En él ha quedado aprobado el mensaje régio, redactado por el ministro de la Gobernación.

Declara el Gobierno en este importante documento que su política es la continuación de la que con tanto acierto y tan satisfactorios resultados siguió el Gabinete presidido por el jefe del partido liberal conservador, Sr. Cánovas del Castillo.

Afirma que todos los afanes del Gobierno consistirán en hacer más administración que política; que las reformas de Cuba se harán de acuerdo y con la aprobación de las Cortes, y que la cuestión social en aquella apartada Antilla, se resolverá con arreglo á los principios establecidos, y que el Gobierno procurará por medios hábiles llegar cuanto antes á la completa abolición de la esclavitud en Cuba.

Consagra el Gobierno en el mensaje un recuerdo cariñoso á la memoria de la inolvidable Reina Mercedes.

En la parte que se refiere á los presupuestos dice que el Gobierno ha hecho todo lo posible para la mayor reducción en el de gastos y aumento en el de ingresos.

No se ha tratado en el Consejo, como se decía, de la persona que ha de ocupar la presidencia del Senado, ni de la combinación de gobernadores. Se ha concretado á la aprobación del mensaje y á la discusión de presupuestos.

El Consejo, que empezó á las cuatro, terminó á las seis y media.

### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 27 de mayo.

Ha llegado el Sr. Romero Robledo.

Esta tarde se reúnen los panaderos para pedir al Ayuntamiento que suspenda la venta del pan.

El Sr. Romero Robledo ha recibido muchas é importantes visitas.

Se asegura que en una larga conferencia entre el presidente del Consejo de ministros y el señor Barzanallana, ha quedado acordado que este presidirá el Senado.

Se ha inaugurado la exposición de ganados, llamando la atención por su buena calidad y la cantidad.

El viernes se abrirá el pago de las asignaciones de Ultramar.

Los príncipes de Austria y de Baviera continúan en San Lúcar.

El gobernador y el alcalde de Barcelona han conferenciado con el general Martínez Campos.

Se insiste en decir que serán reelegidas las antiguas mesas de las Cámaras.

Paris 27.

El «Daily Telegraph» evalúa en cien millones de francos el déficit en la producción serícola de Italia.

Las lluvias y las inundaciones han causado muchos daños en el Piamonte. El Tanaro y el Bormida se han desbordado.

En un banquete que celebró ayer el Congreso internacional de la apertura del istmo de Panamá, el delegado español brindó por los atrevidos exploradores que han espuesto su vida por el triunfo de la ciencia.

Madrid 27.

A primeros de junio llegarán á Lisboa los príncipes de Austria y de Baviera.

Se confirma que el acto de apertura de las Cortes se celebrará en el Senado.

La familia Real se trasladará mañana al Escorial á donde irán los ministros para asistir á las honras fúnebres de la Reina D<sup>a</sup> Mercedes. Por la noche regresarán á Madrid la corte y los ministros, y los duques de Montpensier y los condes de París marcharán á Francia.

Los señores Cánovas, Romero Robledo y Elduayen están dispuestos á apoyar incondicionalmente al gobierno dentro y fuera de las Cortes.

Los señores Romero Robledo y Cánovas han tenido una larguísima conferencia.

Se cree que D. Alejandro Llorente rehusará la vice-presidencia del Senado por motivos de salud.

Se ha verificado la reunion de los radicales.

En el salon de conferencias se aseguraba que el señor Bugallal presidirá la comision de Mensaje, el señor Belda la de los presupuestos y el señor Isaga la de las actas.

El conde de Casa Valencia marchará á Lisboa á primeros de junio.

Se desmiente que el gobierno haya recibido un importante telegrama del marqués de Molins.

En el Consejo de ministros de hoy se ha acordado que el señor Barzanallana sea presidente del Senado y vicepresidentes los señores Bedmar, Vaamonde, Torre de Matá y Rivas, y se ha resuelto también proponer la reeleccion de los secretarios.

El miércoles se reunirá en pleno el Consejo de Instruccion pública.

París 27.

El Senado ha nombrado senadores inamovibles al general Gresley, ministro de la Guerra, y al almirante Jaureguiberry, ministro de Marina.

En la Cámara de diputados M. Clemenceau ha propuesto que se conceda provisionalmente la libertad á M. Blanqui á fin de que se presente en la Cámara á defender su eleccion, y ha pedido la urgencia pero ha sido desechada por 272 votos contra 171.

La comision elegida para examinar la peticion de autorizacion para procesar á M. Cassagnac se compone de siete diputados que están en pró y cuatro en contra.

La Cámara de diputados ha tomado en consideracion una proposicion de M. Naquet sobre el restablecimiento del divorcio.

M. Bourke ha declarado en la Cámara de los comunes que no existe divergencia entre Francia é Inglaterra respecto de Egipto.

El ministro de la Guerra ha dicho que el total de las pérdidas de los ingleses en el Cabo hasta el presente ascendia á 1186 muertos en el campo de batalla y 86 muertos de enfermedades.

Valparaiso.—Los buques de guerra chilenos continúan destruyendo en los puertos meridionales del Perú las escolleras y los buques de cabotaje, y amenazan con bombardear á Iquique. Los daños causados por el bombardeo en Pisagua ascienden á 1.500,000 duros.

Continúa en la Cámara de los comunes la discusion sobre la guerra de los zulús. M. Gladstone ha aconsejado que no se embarazase la accion del gobierno pidiéndole declaraciones, y se ha suspendido la discusion.

Las Cámaras han aplazado sus sesiones hasta el 9 de junio.

Berlin.—El príncipe de Bismarck ha pedido una licencia de algunos meses.

Berlin.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» publica el tratado ajustado con las islas de Samoa, en el cual se estipula que todos los cambios en las relaciones con dichas islas dependerán en lo sucesivo de Alemania mediante otros tratados con Touga y otros grupos de islas independientes de los mares

del Sud. Alemania asegura con este tratado un vasto campo de operaciones al espíritu emprendedor de los alemanes.

Ragusa.—Los arnautas de la frontera albanesa han acometido á pedradas y tiros á los individuos de la comision encargada de fijar las fronteras de Montenegro. Faltan detalles.

París 28.

Simla.—Segun el tratado de paz entre Inglaterra y Afghanistan, el territorio cedido únicamente es confiado á Inglaterra, la cual entregará el sobrante de los impuestos, é Inglaterra pagará un subsidio anual al emir.

Washington.—La Cámara ha aprobado el dictamen de la comision que es favorable al aplazamiento de las sesiones del Congreso. El presidente Hayes opondrá su veto á esta decision.

## Gacetilla.

**El vapor-correo «Puerto-Mahon» fondea** en este puerto á las doce y media ha conducido los siguientes pasajeros de

### BARCELONA.

D. José Priva.—Pedro Ballester.—José Masanet.—José Rosich.—Manuela Lasaleta.—Francisco Walrat.—José Juliá.—Dolores Pons y un niño.—Margarita Carreras.—Isabel Fraser.—Salvador Abril.—Juan Tudury.—Francisco Terrés.—Esperanza Ponsetí.—José Pascuchi.—Santiago Gaset.—Manuel Beltran.—Ana Carreras.—Magdalena Codina.—Antonio Frank.—María Jolis.—Pablo Amorós.—Antonio Vinent.—Juan Meliá.—Eduardo Pons y su señora.—Antonio Pons.—101 individuos de tropa.—Total 129.

### DE ALCUDIA.

D. Mariano Maller.—Juan García.—José Verdaguier.—Jaime Carrió.—Gabriel Cerdá y un hermano.—Bartolomé Verdaguier.—Bartolomé Cervera y dos hermanos.—Baltasar Font.—Miguel Gelabert y un hijo.—Pedro Esterellas.—Francisco Gomila.—Andrés Ballester.—Leonor Perelló y 2 hijos.—Esperanza Capó.—Antonia Segur.—Francisco Alemañy.—Ana Femenías y un hijo.—Rafael García.—Antonio García.—Gabriel Orfila.—Antonio Bauzá.—Margarita Carbonell.—Total 29.

**En la mañana de hoy y en la parroquia** de Nuestra Señora del Cármen ha contraido segundas nupcias nuestro amigo y paisano el concejal del Ayuntamiento de esta ciudad don José Sintés y Saura con la señorita doña Ana Orfila y Fuster. No podemos menos de felicitar á los nuevos cónyuges lo mismo que á toda su familia.

**La subasta para el arriendo del teatro** de esta ciudad, que ha tenido lugar hoy, ha sido adjudicada á favor de don Jaime Marqués por la cantidad de 3 250'01 pesetas y  $\frac{1}{4}$  de los puestos para la venta de verduras, pescado y carnes de cerda á don Juan Benejam por la de 3.552'12.

**En el vapor-correo «Puerto-Mahon» han** llegado á esta ciudad 101 individuos de tropa destinados á la guarnicion de esta plaza.

**A nuestros hortelanos.—En las huertas** contiguas á esta ciudad se ha desarrollado una enfermedad en las lechugas, debida á un parásito por demás conocido entre ellos.

En vista de este accidente tan perjudicial al cultivo de esta hortaliza, trascribimos a continuacion un remedio contra los parásitos que publica en su seccion de variedades «El Porvenir Balear.»

«Los señores Bergeret y Moreant han descubierto en Francia el medio de combatir los parásitos que atacan á las lechugas. Consiste en regar las plantas enfermas con una disolucion de borax ó de ácido nítrico. De este modo se destruye por com-

pleto el parásito sin que la planta sufra el menor deterioro.»

**El día primero de Junio próximo termina** el último plazo concedido para la entrega de las cédulas de amillaramiento.

Y como no sabemos si se concederá otra prórroga, pues los periódicos de la corte vienen pidiéndola como necesaria, aconsejamos á los interesados la conveniencia de llenar este servicio en lo que resta de Mayo, para evitarse las consecuencias que su morosidad pudiera atraerles.

**Dicen de Lóndres con fecha 21, que los** despachos de los Estados-Unidos anuncian una pequeña baja en el precio de los trigos.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 28 mayo de 1879.

Muy Sr. mio: Continúan dando cuenta los telegramas del exterior de las alarmantes proporciones que toma en Rusia el «nihilismo,» á pesar de las enérgicas medidas adoptadas recientemente por el gobierno del Czar. A los incendios que han consumido en pocas horas barrios enteros de importantes poblaciones, ha sucedido el mayor pánico entre los principales personajes de la situacion actual, y es de temer que este estado de cosas determine imprevistos acontecimientos, destinados tal vez á dar un golpe de muerte á la preponderancia moscovita en Oriente. El tiempo lo dirá.

Un despacho recibido ayer de Lóndres participa haberse firmado el tratado de paz con Yacub-Khan, y hace entrever la posibilidad de efectuarse otro en breve con el jefe de los zulues, para lo cual está trabajando activamente el gobierno inglés.

Los demás telegramas recibidos á última hora por el cable de Marsella revisten escasa importancia, por lo cual omito el reproducirlos.

Ya se ha publicado el «Proyecto de presupuestos municipales de la ciudad de Barcelona para el año económico de 1879 á 1880.» Como ya es costumbre, el presupuesto se presenta nivelado, ascendiendo las partidas de gastos é ingresos á 11.585,901'68 pesetas, introduciéndose importantes economías en los gastos y aumento en los ingresos con nuevos arbitrios, que es de temer no serán muy bien recibidos por estos vecinos.

Para obsequiar á los señores Senadores y Diputados por Cataluña, y para celebrar al propio tiempo la fusion de los Centros «Instituto industrial,» «Fomento de la proteccion nacional» y «Fomento de la producción española,» celebróse el domingo último un espléndido almuerzo en la espaciosa sala de la casa Lonja con asistencia de mas de 300 comensales entre los que figuraban todas nuestras autoridades, comisiones de distintas corporaciones, representantes de la prensa periódica y cuantas personas figuran en la primera línea entre nuestros industriales y comerciantes.

Seria tarea sobradamente prolija enumerar los entusiastas brindis que se pronunciaron al destaparse el champagne, debiendo hacer mension de los discursos del Ilmo. Sr. Obispo, de D. Victor Balaguer y D. Saturnino Alvarez Bugallal, encaminados á patentizar las ventajas que reportará España de la union de los Centros productores.

Continúa este mercado sin variacion sensible en los precios avisados. Asimismo nuestra Bolsa mantiene bien los cambios, cerrando á última hora el 3 por 100 interior á 15'30, el exterior á 16'10 y el 2 por 100 amortizable á 35'50.

Quedan á la carga para Puerto-Rico y la Habana los vapores «Puerto-Rico» y «José Baró,» que saldrán de este puerto los dias 3 y 8 del próximo mes de Junio, respectivamente.—Suyo affmo.—F. C. B.

# MR. FRANK HA LLEGADO.

## Remitidos.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy Sr. mio: Desearía merecer su fina atencion tuviera á bien insertar en las columnas del periódico de su digna direccion las siguientes líneas y le quedará agradecido su affmo. S. S.

Q. B. S. M.

Jaime Mercadal.

Habiendo visto y leído un remitido correspondiente al día de ayer que empieza «A fin de desvanecer ciertos rumores» y como sea que estos subsistan con mayor empeño, en vista del citado remitido, nos permitimos hacer una pregunta á Pedro Garcia mozo de cordel, por si le sería fácil á él desvanecer los citados rumores.

Mahon 29 de Mayo de 1879.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el día 27 de Mayo 1879.

Queda

EFFECTOS PUBLICOS.	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. S con- solidado interior. . . . .	15'27 1/2	15'30
Id. id. exterior, emi- sion 1867. . . . .	16'60	16'70
Amortizable interior. . . . .	35'40	35'60
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles . . . . .	29'75	29'90
Bonos. . . . .	88'65	89'00
Acciones banco Hispano colonial . . . . .	109'25	109'75
Obligaciones Banco Hisp-colon. . . . .	96'90	97'15
Billetes de calderilla . . . . .	97'75	98'00
ACCIONES.		
Banco de Barcelona. . . . .	135'50	136'00
Sociedad Catalana General de Cré- dito . . . . .	94'50	95'00
Ferro-carril de Barna. á Francia. . . . .	73'75	74'00
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona. . . . .	102'50	103'00
OBLIGACIONES.		
Ferro-carril de Zaragoza á Barce- lona 6 p. S . . . . .	89'50	89'75
Idem 3 p. S Serie A. . . . .	49'15	49'50
Idem. id. Serie B. . . . .	51'50	51'75
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras. . . . .	57'00	57'5
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona . . . . .	47'00	47'25
CAMBIOS.		
Londres 90 dias fecha. . . . .	48'00	
París 8 » vista. . . . .		5'
Marsella 8 » » . . . . .		4'99 1/2

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Máximo obispo.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana

S. Fernando rey de España.

## Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marhu.

Entrados el 29.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 158 ps. efs. y la corresp.

## Atencion.

### Alcaldía de Villa-Cárlos.

El día seis de Junio próximo á las diez de su mañana tendrá lugar ante el Ayuntamiento y en la sala consistorial de esta Villa la subasta del arriendo de los derechos de consumos y cereales y sus recargos municipales, como tambien el del impuesto de la sal correspondiente al año económico de 1879 á 1880, bajo el tipo y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse. Villa-Cárlos 29 Mayo de 1879.—El Alcalde, José Victori.

### Alcaldía de Mahon.

ARBITRIOS.

El día seis de Junio próximo á las doce de su mañana, tendrá lugar por medio de pliegos cerrados el segundo y último remate de los puestos públicos de venta de carnes de cerdo, pescado y verdura, para el año económico de 1879-80, en el cual se admitirán solamente las proposiciones que cubran el diez por ciento de la cantidad de tres mil quinientas cincuenta y dos pesetas doce céntimos que se ha ofrecido en la subasta celebrada en el día de hoy; advirtiendo que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion Municipal para los que gusten enterarse. Mahon 29 Mayo de 1879. P. I. Bartolomé Maspoeh.

# PROBAD

LA

# MÁQUINA FRANK

PARA AFILAR

# Cuchillos, Guadañas Tijeras

Y TODA CLASE DE

# HERRAMIENTAS CORTANTES

PATENTIZADA E INVENTADA POR

# MR. FRANK

DE SHEFIELD, (Inglaterra.)

OPINION DE UN JURADO EN FRANCIA.  
Este último instrumento, cuya ne-

cesidad es reconocido como indispensable en cada familia y que por ser inofensivo puede ser confiado á cualquier persona, es asimismo de una incontestable economía.

Pueden aflarse 30 cuchillos por minuto.

Recomendamos con instancia á los labradores y segadores que adquieran la máquina FRANK por ser muy útil para afilar los instrumentos agrícolas, tales como hoces, hachas, etc., etc.

Para apreciar la bondad y calidad de esta máquina, baste saber que la mas pequeña parte de ella, podria, siendo preciso sustituir al diamante para cortar vidrio.

M. FRANK hará varios experimentos á la vista del publico en esta ciudad en la

PLAZA DE LA ARRAVALETA  
el sábado 31 del actual por la mañana de 9 á 12 y por la tarde de 5 y media á 7.



INTERESANTE Á LAS  
MODISTAS, SASTRES Y ZAPATEROS.

Se acaban de recibir las legítimas máquinas para coser de «Singer» con rebaja de precios. Las hay desde 510 á 1100 rs con 10 por 100 de rebaja pagadas al contado y por 10 reales semanales se puede adquirir cualquiera de ellas.

Tambien se hallará un buen surtido de agujas, torzales, aceites y demás accesorios legítimos de Singer á precios de las sucursales de España.

SANTA EULALIA NUM. 23.

## TRASLADO.

La encuadernacion de Antonic Sintés de la calle Nueva queda trasladada á la misma calle núm. 23.

## Para vender.

Lo está la casa de la calle del Castillo núm. 25 donde existe la fonda. Informarán en la misma calle núm. 46. 2

Lo está la casa calle de la Infanta núm. 52. Informará D. Andrés Escudero calle de S. Fernando número 26.